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Site départemental FO DGFiP : 

En  préambule  à  l’ouverture  de  cette  FS,  les représentants  F.O.-DGFiP  76 ont  lu  une
déclaration liminaire relative à la perte de pouvoir d’achat et au manque de reconnaissance
des agents juste avant la campagne notation 2023-2024.

La Direction indique qu’elle entend les demandes de revalorisation salariale.  Concernant
l’évaluation,  elle  a  effectué  une  réunion  des chefs  de  services  en  visioconférence pour
donner ses directives. Elle souhaite notamment qu’il y ait moins de recours que lors de la
campagne précédente. 

La direction nous a indiqué sur l’observatoire interne que 50 % des agents y avaient répondu
et notamment 80 % des A +.
Pour nous, à n’en pas douter, malgré le plan d’action de la Direction locale, les résultats
seront toujours aussi catastrophiques. Et nous avons indiqué que la réponse aux collègues
sur le mal-être au travail ne peut être une communication des directeurs dans les services
sur le COM (Cadre d’Objectifs et de Moyens).

POINT POUR AVIS

1) Approbation des procès-verbaux des FS 3/2023 et 4/2023.

Les représentants  F.O.-DGFiP  76  ont  fait  valoir  plusieurs remarques sur les procès-
verbaux. 
Ceux-ci  ne  reflètent  pas  toujours  la  tenue  des  débats  et  sont  bien  souvent  trop
édulcorés. Sur le PV de la FS 3/2023 en particulier, des propos du Directeur relatifs à la
nouvelle  situation  des  huissiers  des  Finances  Publiques  n’ont  pas  été  retranscrits
fidèlement.
Le  président  a  affirmé qu’il  assumait  pleinement  tous ses propos sans vouloir  pour
autant intégrer la rectification demandée. 

Les représentants F.O.-DGFiP 76 ont voté « contre » en conséquence.
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2) Désignation par les représentants du personnel du secrétaire de la FS.

Un seul candidat se présente : Hervé Pinel pour F.O.-DGFiP 76
Il est élu à l’unanimité des votes.

POINT POUR INFORMATION

   1) Points obligatoires : examen des mentions inscrites au Registre Santé Sécurité 
au Travail (RSST), analyse des accidents de travail, des maladies 
professionnelles, des fiches de signalements, visites de visites.

Le RSST     :   
Les représentants  F.O.-DGFiP  76  ont demandé que les mentions inscrites au RSST
puissent faire l’objet d’un point d’information sans forcément attendre l’instance plénière
suivante. Cela pour être au plus prêt des demandes des collègues. Cela concerne la
chaudière du Havre pour cette instance, qui a été de nouveau en panne.
Des radiateurs électriques ont été envoyés en urgence. 
La  Direction  nous  a  indiqué  que  le  raccordement  au  gaz  de  la  ville  du  Havre
interviendrait fin 2024,

Les représentants F.O.-DGFiP 76 ont fait part du problème de forte ventilation au sein
du service Comptabilité section DFT de la Cité. 
La solution envisagée par la division BIL est de déplacer des armoires hautes pour créer
un cloisonnement et couper l’effet de courant d’air. Cette solution reste temporaire dans
l’attente  du  parfait  achèvement  des  travaux  et  la  possibilité  d’installer  de  nouvelles
cloisons à partir de mi-2025.

La Direction a indiqué que le remplacement des ascenseurs étaient en bonne voie. Les
représentants  F.O.-DGFiP 76 en ont profité pour indiquer qu’il était dommage qu’avec
les moyens mis dans la rénovation de la Cité (ou d’autres structures du Département)
ces travaux n’aient pas été intégrés au projet initial. 

On  notera  avec  les  ascenseurs  les  problèmes  récurrents :  les  accès  PMR,  les
infiltrations d’eau aux sous-sols…
Et  nous  sommes à  nouveau  intervenus  sur  les  températures  dans les  bureaux.  Le
médecin de prévention est intervenu en indiquant que la température entre le sol ( les
pieds) et la tête ne doit pas dépasser un certain delta, sinon le ressenti est négatif. 
A voir pour le réglage du double flux donc...

- Exercice d’évacuation incendie     :   Concernant les exercices d’évacuation incendie de
la Cité,  les représentants  F.O.-DGFiP  76 ont  relevé un problème de stagnation des
agents au pied du bâtiment  dû au manque de visibilité  des panneaux de points  de
rassemblement.
L’assistant de prévention a répondu que ces points de rassemblement sont temporaires
dans l’attente de la finalisation des travaux de la dernière tranche. 

- Fiche de signalement     :   Une nouvelle application va être déployée permettant une
remontée automatisée des fiches de signalements en Centrale.
Suite à l’évocation de ce nouvel outil « Sign@lFip », les représentants  F.O.-DGFiP 76
ont demandé que les OS puissent avoir un accès à l’applicatif pour recevoir les alertes



au fil de l’eau. 
A défaut,  que ces alertes soient transférées par un autre canal.  Cette demande est
également relayée par les acteurs de prévention (ISST, APMP, assistantes sociales...)

 

2) Présentation de la Note d’Orientation Ministérielle (NOM).

L’Animatrice de la Politique Ministérielle de Prévention a présenté la NOM 2024. 
Celle-ci dans la continuité de 2023 s’articule autour de 6 orientations dont notamment le 
budget sur 3 niveaux, une priorité absolue pour la sécurité des agents, la mise en place de 
l’application Prév Action, l’amélioration des conditions de travail, ...

La priorité est donnée à la sécurité des agents et à leur accompagnement durant des 
évènements graves. Le guide est disponible sur Alizé.

3) Budget 2024

Le budget passe de 127 à 130 € par agent avec une réserve de 9%. 
La réserve augmente toujours. Après avoir été de 5 %, 6 %, elle passe cette année à 9 %.

Il y aura +10.000€ sur le budget Formations. Selon le président, cette hausse du budget est
due à l’augmentation de 100 agents sur le département. 
L’APMP de son côté en annonce 65 de moins avec un budget global qui baisse. Cela est
donc conforme à notre tract indiquant que le département perdait des emplois et n’en créait
pas comme l’indique notre directeur. 

Cherchez l’erreur !

Les représentants  F.O.-DGFiP  76  ont fait  remarqué qu’en quelques années, le nombre
d’agents à la DGFIP était passé de 126 000 agents à 95 000. 

4) Catalogue de formations 2024

L’APMP présente le catalogue des formations pour 2024.

5) Présentation du guide amiante

L’Inspecteur Santé et Sécurité au Travail présente cette 4ème version du guide amiante. Il 
n’y a pas de nouveauté majeure. 
La signalétique se poursuit sur les sites. 

6) Retour des dernières visites de services et programmation 2024

Un rapport oral est fait par les représentants syndicaux suite aux visites de services dans le 
cadre de la FS qui ont été réalisées le 21 décembre 2023 à Dieppe au Pôle National de 
Contrôle à Distance et sur le site de Neufchâtel en Bray. 

Concernant les visites de services à programmer pour 2024, les organisations syndicales 
ont proposé les sites suivants : 
- La trésorerie hospitalière vers avril / mai 2024,
- Le SIE Parisien à Fécamp en octobre 2024,



- La cité administrative de Rouen à l’achèvement des travaux (décembre 2024). 

7) Travaux immobiliers achevés et en cours au 1er février 2024.

La Direction fait un point sur les travaux immobiliers dans le département. 

- Pour L’antenne de Gournay en Bray, un relogement est prévu dans un local sur 2 niveaux.
La  direction  a  indiqué  que  les  400  m²  actuels  du  service  étaient  trop  importants.   Les
représentants F.O.-DGFiP 76 sont intervenus pour indiquer que les agents n’étaient en rien
responsables  de  cela,  mais  plutôt  les  réorganisations  de  service.  De  surcroît,  ils
n’occupaient pas les 400 m². 
Le relogement devrait se faire avant la fin du 1er semestre 2024. 

- Le SGC de Fécamp : après l’abandon de l’acquisition du bâtiment actuel, un relogement
est prévu dans des locaux de 350 m² à proximité immédiate du site dans un hangar aux
murs  en béton brut.  L’avantage,  c’est  qu’à  priori,  il  n’y  a  pas d’amiante.  Cependant,  la
première question du Président : quand aura lieu le déménagement ?
Au vu des travaux à faire, il semble qu’il faudra attendre un peu. 
Les représentants  F.O.-DGFiP  76  ont posé la question du nombre et de la situation des
agents de Cany-Barville travaillant en zone de coworking. 
Réponse de l’administration : le centre ferme. 
Nous avons été surpris de cette réponse puisque ce point n’avait pas été vu en CSAL. Là
encore, oubli de la Direction. On verrait cela au prochain CSAL…..

- La trésorerie hospitalière de Sotteville :
Nous avons demandé qu’une signalétique soit  mise  en place car  à  l’entrée  de l’hôpital
psychiatique il n’y a aucune indication. 
Ce système d’alarme n’est  pas encore fonctionnel.  Il  faut  attendre,  car c’est  un marché
national.
L’accès aux personnes à mobilité réduite n’est pas aisé. 

-  Sur  Yvetôt,  les représentants  F.O.-DGFiP  76  demandent  s’il  est  possible  d’installer  un
miroir à la sortie de la cour car la visibilité est mauvaise.

- A Eu, volonté de densifier le site avec des services publics. Ce serait le service du Centre
Médico Psychologique qui s’installerait.

Le lien vers le RSST est remis sur la première page d’Ulysse 76. 

La prochaine FS se tiendra le 14 mai 2024 et le prochain CSAL, le 19 mars. 

Vos représentants à la FS : Delphine BARBETTE, Bernard DEMARTHE, Olivier
FOURNIER, Véronique GODEFROY, Séverine GOMES FERREIRA, Hervé PINEL

Pour recevoir nos newletters en direct, vous pouvez vous abonnez :

«  L’avenir, il ne s’agit pas de le prévoir, mais de le rendre possible » (Saint Exupéry)
ici
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